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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE L’ASSOCIATION 

L’AVIRON CONCARNOIS  

LE 16 SEPTEMBRE 2016 - au pôle nautique de Concarneau 

 

Membres présents ou représentés :  

Francis ARNOS, Jean-Paul AUFFRET, Sylvie BENOIT, Martina BOEKER, Monique BORDET, Hervé 

CAILLAREC, Elisabeth COAT, Gaël CORRE, Pierrick DUREL, Hénia FOURNIER, May-France GAROT, 

Sylvie GAYET, Corinne GOULARD, Céline HERNANDEZ, Vincent LE PRINCE, Yves LE LIDEC, Bernard 

LOPAPA, Dominique MEVEL, Jean-Pierre MONFORT, Guirec OFFRET, Céline SIMONOU, Catherine 

TANGUY-GALLEN, Pascal TOCQUEC, Marian VINK, Catherine BAUD. 

Membres absents : 

Joël BARZIC, Willy BODENES, Vincent BOURHIS, Gwenola CANEVET, Brigitte CAUVY-CANAC, Claire 

CHAPELLE, Carole COSQUER, Corinne DAVAIC, Arthur FURIC, Dagmar HEMMERICH, Armelle 

JONCOUR, Françoise LE BRETON, Pascale LE BRETON, Florence LE CALVEZ, Geneviève LE DEZ, 

Alain LE GUEN, Christelle LE QUEAU, Florence MACUK, Elise MORISSEAU, Sylviane PICOL, Gaëlle 

QUERE, Elizabeth RAFFARD, Erwana REBEYRE, Blanche RENAUDIN, Annette RITOU, Marie-Annick 

ROULLAND, Pascale SAUVAGE, Alain TURPIN. 

Rappel de l’ordre du jour : 

 Accueil/émargement/vérification du quorum  

 Bilan de la saison 2015/2016  

 Projets 2016  

 Approbation du règlement intérieur   

 Elections des membres du Conseil d'administration.  

 Questions diverses  

 

1. Emargement : 

Le quorum de 24 étant atteint, L’Assemblée est déclarée ouverte.  

La présidente remercie tous les adhérents de l’association pour leur présence et leur 

engagement dans le club au cours de la saison dernière. 

2. Rapport d’activités saison 2015/2016 : 

Au 31/08/2016, le nombre d’adhérents a atteint 54 dont 47 ont une saison complète d’adhésion. 

Ce sont tous des membres actifs de l’association, résidant dans la région.  

Cette assemblée générale est la première d’une saison complète de l’Association L’AVIRON 

CONCARNOIS, issue de la fusion de deux clubs en 2015. 
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Cette saison a été riche en évènements et rencontres conviviales, à CONCARNEAU ainsi que lors 

d’invitations dans d’autres clubs. 

Notre association comprend  des adhérents motivés, pour ramer bien entendu, mais également 

pour apporter leur aide à la bonne marche du club, notamment par les actions suivantes : 

 Les permanences afin de couvrir les horaires d’ouverture du club, 6 jours sur 7, 

 L’entretien et la réparation du matériel,  

 La mise en conformité des yoles pour la sécurité des rameurs (achat de VHF, compas…) 

 La participation aux formations fédérales (initiateur et éducateur) et aux stages de 

perfectionnement, 

 L’encadrement des nouveaux adhérents, leur apprentissage de la technique de rame ainsi 

que le perfectionnement des rameurs plus confirmés, 

 La proposition d’activités sur l’eau et à terre (sorties techniques les samedi après-midi, 

séances de Préparation Physique Générale, randonnées…) 

 L’animation, l’organisation et la logistique des manifestations. 

  

Nous pouvons rappeler quelques évènements de la saison 2015/2016, dont certains ont été 

évoqués lors de la dernière assemblée : 

 Organisation d’une randonnée à la rame pour faire le tour de la baie, la journée du 

25/10/2015, ceci pour accueillir le club d’aviron de PLOUGONVELIN. 

 31/10/2015 : Entraînement d’un équipage à CHATEAULIN sur l’Aulne sur un huit de 

pointe. 

 Accueil de quelques adhérents de l’association ACTIV SPORT et leurs éducateurs pour une 

initiation sur l’eau, 

 15/11/2015 : Participation d’un équipage en huit de pointe, à la journée nationale du 

HUIT, sur le lac du TER à LORIENT, 

 Organisation d’une soirée conviviale au restaurant, qui a rassemblé une trentaine de 

personnes, début décembre 2015, 

 Après quelques semaines d’entraînement sur ergomètre au club, 4 adhérents du club 

participent au championnat du Finistère d’aviron indoor (ergomètre) le 31/01/2016, sur 

6000 mètres, dont deux montent sur le podium. Dominique MEVEL arrive première de sa 

catégorie et Marian VINK obtient la 3ème place dans sa catégorie. 

 6/03/2016 : Participation de 3 équipages (15 personnes) pour les 3 courses de la 

compétition régionale « TRIANGLE HIVERNAL » en mars 2015 à BREST, 

 13/03/2016 : participation des membres du club à un stage de perfectionnement adultes 

organisé par le Comité Départemental d’Aviron du Finistère sur bateau de rivière à 

CHATEAULIN, 

 Fin mars 2016 : participation du club à l’animation dans le port à l’occasion du départ de 

la TRANSAT AG2R de CONCARNEAU, 
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 02/04/2016 : Participation d’un équipage à la régate des souris dans le Golfe du Morbihan 

(course d’endurance de 20 km), 

 15/05/2016 : le club organise une randonnée à la journée sur les rivières de l’Aven et le 

Belon, et accueille un groupe du club Léo Lagrange de Nantes, 

 04/06/2016 : Le club engage des équipages au championnat d’aviron du Finistère sur le 

lac de BRENNILIS, en yolette, double skull et double canoé français. Les deux équipages 

féminins en double se classent 2ème de leur catégorie. 

 11/06/2016 : Le club organise le passage de brevets d’aviron d’argent pour ses adhérents, 

devant le quai nul à CONCARNEAU et propose des initiations au public, à l’occasion de la 

journée « tout CONCARNEAU NAVIGUE ». 

 Signature d’une première convention de partenariat avec le lycée Pierre Guéguin 

(Responsable : Martine CHAPLAIS professeur EPS), pour la location d’ergomètres entre 

avril et juin 2016, dans le cadre d’actions de renforcement musculaire pour une option au 

BAC, associées au Badminton. La convention comprenait une séance sur l’eau, encadrée 

par les éducateurs du club, qui a eu lieu en juin, pour clôturer l’année. 

Le rapport d’activités est mis au vote et adopté à l’unanimité. 

 Comptes 2015/2016 : 

La présidente présente le compte de résultat 2015/2016 ainsi que le budget 2016/2017. 

En ce qui concerne le budget 2016/2017, l’investissement dans une yole SAFRAN qui avait été 

prévu au cours de la saison précédente est reporté sur la saison prochaine. 

Cotisations : le conseil d’administration propose de ne pas augmenter les cotisations : 

190 euros / 100 euros pour le 2ème membre de la famille, pour les jeunes et les demandeurs 

d’emploi.  

Les comptes sont approuvés par l’Assemblée. 

3. Projets 2016/2017 : 

Les souhaits de l’équipe pour la nouvelle saison sont dans le prolongement des projets de 

2015/2016 

 Faire progresser le nombre de licenciés avec un équilibrage des générations et sexes : 

l’accueil des jeunes le samedi matin et le mercredi après-midi doit y contribuer. Actions 

de communication prévues par ailleurs et partenariat avec DECATHLON CONCARNEAU. 

 La poursuite de la pratique de l’aviron de loisir dans la convivialité et la solidarité : le club 

souhaite être au maximum à l’écoute des souhaits de chacun et proposer des activités 

attrayantes, 

 L’accueil des personnes jeunes et adultes souhaitant s’orienter vers la compétition : les 

membres du club formés : initiateurs, éducateurs, entraîneur souhaitent poursuivre les 

séances de préparation technique sur l’eau et à terre pour l’amélioration de la 

performance et la détection d’équipages susceptibles de participer à des compétitions 
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(par exemple la mise en place de créneaux d’entraînement à l’ergomètre deux fois par 

semaine jusqu’au championnat du Finistère début 2017) 

 Les créneaux horaires sont susceptibles d’être modifiés pour permettre une meilleure 

assiduité des membres, quelle que soit la saison. 

 Développer la formation technique par l’encouragement aux participations aux stages 

organisés par le comité départemental d’aviron du Finistère, jeunes et adultes. 

 Poursuivre notre participation à l’animation de la vie locale, le lien avec les autres 

associations pour des actions sociales,  

 La poursuite des actions avec le Lycée Pierre Guéguin (nouvelle convention de partenariat 

signée pour permettre des séances sur l’eau destinées aux lycéens en septembre et 

octobre 2016). 

 La labellisation « école française d’aviron » par la Fédération Française d’Aviron. 

 

4. Approbation du règlement intérieur 

Il est rappelé à l’assemblée qu’à l’issue de l’Assemblée Générale 2015, une commission chargée 

d’étudier un nouveau projet de règlement intérieur avait été formée composée de Jean-Pierre 

MONFORT (président), Céline SIMONOU, Catherine BAUD, Dagmar HEMMERICH, Annette RITOU, 

Claire CHAPELLE, Pascal TOCQUEC. 

2 points notamment n’avaient pas recueilli l’unanimité de l’assemblée concernant le projet 

présenté par le Conseil d’Administration. Il s’agissait d’autoriser ou non les sorties sur l’eau hors 

créneau, sans autorisation préalable du CA et de décider si les conditions de sécurité étaient 

réunies pour permettre les sorties en mer en solo, sans accompagnement d’autres rameurs ou 

bateaux de sécurité. 

Les membres de cette commission ne sont pas parvenus à se mettre d’accord pour présenter un 

ou deux projets au conseil d’administration de l’association. 

Par conséquent, le conseil d’administration s’est réuni et propose à l’approbation un règlement 

intérieur. Les membres du CA s’accordent à dire que les conditions de sécurité minimum ne sont 

pas réunies pour permettre à une personne seule du club de prendre un bateau et sortir seule 

en mer, sans assistance ni autre rameur présent. Par ailleurs, étant donné que le club est ouvert 

presque tous les jours et qu’il est préférable d’être les plus nombreux possibles pour les 

manutentions des yoles, les sorties hors créneau ne sont autorisées qu’après approbation du 

Conseil d’administration.  

Le règlement intérieur qui avait été préalablement transmis aux membres de l’assemblée est 

soumis au vote. 

Résultat : 21 pour et 3 voix contre. 

Le règlement est adopté. 
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5. Elections des membres du Conseil d’administration 

8 personnes se sont présentées comme candidates : Francis ARNOS, Dominique MEVEL, Gaël 

CORRE, Vincent LE PRINCE, Céline HERNANDEZ, Sylvie GAYET, May-France GAROT, Marian VINK. 

Des bulletins pré-imprimés sont distribués aux votants. 

Tous les membres candidats sont élus au 1er tour. 

Il est décidé que les rôles de chacun seront définis lors de la prochaine réunion du Conseil 

d’administration. 

 

6. Questions diverses : 

La fiche d’adhésion est mise à jour pour la prochaine saison. 

Un adhérent demande s’il est possible d’étudier une cotisation pour des personnes souhaitant 

seulement participer aux entraînements sur ergomètre. 

Il est répondu que cette question fera l’objet d’une discussion et décision lors de la prochaine 

réunion du nouveau conseil d’administration. 

L’ordre du jour étant épuisé, les membres de l’assemblée sont invités à poursuivre les 

conversations autour d’un buffet.  

La présidente 

Sylvie GAYET 

 


